



Vor der großen Parade der Kampfgruppen am 13. August 1966

Foto: v. Eigen

unbeschönigten Einschätzung der bei der Verwirklichung der ZK-Beschlüsse erreichten Arbeitsergebnisse dienen.

Weil die Parteiarbeit vor allem Arbeit mit den Menschen ist, gehören in den Mittelpunkt der Mitgliederversammlungen die besten Erfahrungen der Genossen und der Parteigruppen in der politischen Arbeit, die Kontrolle darüber, wie die Parteaufträge von den Genossen erledigt werden und wie es mit der Erfüllung der übernommenen Verpflichtungen steht, welche Initiative die Genossen bei der Lösung der Aufgaben entwickeln. Säumige Genossen soll man an ihre Pflichten als Parteimitglied erinnern. Das alles wird dazu beitragen, daß die Arbeit der Grundorganisation konkreter wird, daß Hemmnisse aufgedeckt und schneller überwunden werden können.

Die Mitgliederversammlungen der Partei sollen Ausgangspunkt für ein reges geistiges Leben sein. Heute verläuft noch immer ein Teil der Mitgliederversammlungen uninteressant und trägt wenig dazu bei, die Parteiarbeit zu beleben und die Kampfkraft der Grundorganisation zu stärken. Die Referate beziehen sich oft wenig auf die konkrete Situation im Bereich der Grundorganisation. Es dient auch wenig der Entwicklung des Parteilebens, wenn zum Beispiel in Berlin in über hundert Grundorganisationen im Monat Juni keine Mitgliederversammlung durchgeführt wurde.

Was also ist erforderlich, um das notwendige höhere Niveau der Mitgliederversammlungen zu erreichen?

Unter unseren Bedingungen, da die sozialistischen Produktionsverhältnisse gesiegt und wir die Aufgaben der wissenschaftlich-technischen Revolution und der zweiten Etappe des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung in Angriff genommen haben, ist es besonders erforderlich, daß die Beschlüsse des Zentralkomitees in ihren Zusammenhängen mit den politisch-ideologischen und ökonomischen Grundproblemen des sozialistischen Aufbaus und mit der Strategie und Taktik der Partei zur Sicherung des Friedens und zur Lösung der nationalen Frage in den Mittelpunkt der Mitgliederversammlungen gestellt werden.

Schon die Vorbereitung der Versammlung sollte mehr als bisher Gemeinschaftswerk sein; viele gute, kluge Gedanken und Vorschläge einer großen Anzahl Parteimitglieder und Kandidaten nutzbar gemacht werden. Ferner

Niveau erhöhen

— aber wie?